

路政春秋



注 意

本欄は讀者諸氏の利用に提供す、治安と風俗とを害し又は人身攻撃に涉らざる限り奇想天外的の寄稿を望む、一文は四百字位にて販捨は編輯子に一任、原稿は道路の改良編輯部宛のこと。

道路の改良は興亞の基礎

我帝國が敢然として東亞新秩序の建設に猛進することとなつた。夫れで國際間に及ぼした影響は甚大なるものがある。英佛米の既得權益の擁護的抗日策、ソ聯赤化の野望的授辯行爲、米國の先入的重壓策など關心すべき事相が現はれたが國內に於ても各方面で革新的動向が認めらるゝに至つた例へば企畫院、興亞院の設置は勿論官界に未會有の紛争を捲き起した貿易省の新設の如き皆此の關係に出づ、然しながら更に更に緊切な仕事は日滿支を通しての交通の完備である。即ち通信を始め、航空、航海

陸上輸送の整備である。而かも道路に依る交通は海を隔つる關係より我國內と滿支の大

陸上輸送の整備である。而かも道路に依る交通は海を隔つる關係より我國內と滿支の大

生)

荒廢の姿もわびし十

三峰

中山道中の最嶮路と謂はれた岐阜縣下惠

路改良」誌上に掲載する所である。内務省土木當局が時局の要求に即應する爲めに重要道路網の選定、改良の方策、自動車専用道路の設置の如き方面に涉り根本的計畫を樹立せんことに着眼し其の經費を要求する所あるは寛に時局に直面し迫るるべきの正道を

見出したる意圖と謂はざるを得ない。吾等は其の實現を望むことの痛切なるものがあ

る。敢て當局の勇往邁進を熱望する。(T)

態も變り土岐川沿ひの國道は改修せられ中

中央鐵道線の開通により中山道は廢道同様となり、十三峰も荒廢の姿となつて時勢の變遷を物語つて居る。人の心の忙はしく一概に舊きを捨てゝ新しきを求めるを以て現代的と心得る輩には、當然のことと見らるゝべきも舊きも新らしきもなき自然の姿にこべ永劫不磨の生命が求めらるるではなかろか。(蛭川生)

闇の街路に笛の音

今を去ること五十有餘年前、夫を喪ふて

哀愁に籠り居る異郷の一夜、闇の街路を流

し行く按摩の笛の哀音に眼も冴へてねむら

れぬまゝ、窓外の笛の主をば呼び入れ十

六、七歳の盲少女の身の上話に心打たれた

米國の一婦人の耳。病氣のお母さんの爲に

働いておりますお母さんにはどんなことを

しても食べさせてあげなければなりませ

ん。私は食べないでも何とも御座いません

久井郡三澤村といふ山村では養蠶を殆んど生業として居る地方であるが、程近い相模

久井郡三澤村といふ山村では養蠶を殆んど生業として居る地方である。神奈川縣津

外務の窓から悲愴の叫び

國內機構の革新を以て事變處理の一方策

とする内閣で貿易省設置問題をめぐつて農

林、商工、大藏、外務の各省の事務當局者

間には不賛成の聲が聞えへたが此等の聲に

れない。そこで案出されたのか父の收入役

され收入役の誣衡難に陥り八千圓位の村費

中から輸入收入役を求むるの餘裕は見出さ

ることとした。選ばれた女人は成徳女子商

業學校卒業生である。「事務を執らせて見る

食へないことも幾日もござります」日本民

と流石に商業學校出だけあつて算盤は達者

であるし、都會で磨かれて來た丈けに久し

せう。黃金の椅子があつたら此少女を坐らせたい」と心からの賞讃の一言、此は「横濱訓育院縁起」である。ドレーパル翁の物語の街路に聞きし孝女の笛の餘音である。滯納も忽ち半額に減した。今後は滯納税皆無となるのは疑がない。村の收入役は女に限る」とは村會議員達の賞讃の言葉である。

く停滞した會計の事務はドシ／＼片づく上、男では喧嘩腰になる滯納租稅の整理も物軟かに催促するので千六百餘圓もあつた滞納も忽ち半額に減した。今後は滯納税皆無となるのは疑がない。村の收入役は女に限る」とは村會議員達の賞讃の言葉である。

無となるのは疑がない。村の收入役は女に限る」とは村會議員達の賞讃の言葉である。勤労奉仕の女の職場が擴大さるもの無理ならぬ譯である。

の聲を耳にしながら連続辭職することとなつた。之に對しての世評は極力之を非難するものもあるがまた同情するものもある。

其の關係者は之等の世評に對し「私達の行動を或は右翼的革新派の反政府的意圖につるものであるとし或は自由主義的反動派の反軍部的動機に因るものと見るものがあるが私達はたゞ外交一元主義を以て職務権限の適切な調節を庶めする以外に更に他意がない。又私達がストライキをやつておるとの評があるが國家の爲めに一身上の利害を犠牲として主張するもので此評は當らない。次には「下剋上」で官吏としての服務義務に違反して居るとの非難がある。私達は重大時局下に於て職責上忠實ならんことを痛感するの餘り已むを得ざるの行動に出ておる」との辯明を爲して居る。第三者として、今俄に其の是非を妄斷することは許されないが殆んど舉省一致の意見には寛容の心構を以て取扱ふことが必要以上の必要事ではなからうか、とにかくにも實を

關に響く悲愴極まる外交官達の哀音には心臓の鼓動のはげしきを覺ゆる。(徳歩生)

あるかなきかの珍聞

奇譚(84)

せてゐた安房守鑑政の持佛を社圓法師が勧請して萬治三年原吉賀大樋の下に觀音堂を建立せり、と認めてある。胎内から現れた觀音立像こそまさしく安房守の持佛らしく、顏面は多少破損してゐるが藤原古賀町の觀音堂から由緒深い佛像のかずかずが發見され好事家の話題を集めてゐる。

桃山時代の作に疑ひなく、また本尊の聖觀音は

桃山時代の作と見られるも修理のあと著る

これまた立觀音像(胎内物)と同期の作と

思はれる立像、坐像の二體を發見した。淺

田勝秋氏を煩して同觀音堂を開扉したところ

喜び近く正式に専門家の鑑定を仰ぐことに

した。

たまたま歸省中の東京高等工藝學校教授豊

田勝秋氏を煩して同觀音堂を開扉したところ

果せるかな正面に本尊の聖觀音(高さ二

尺餘)左側に勢至菩薩、右側に十一面觀音の三體を安置し、しかも本尊の胎内からは

高さ三寸餘の觀音立像が現はれた。此處の

山の上に山現はれし

紅葉かな

巴 藤

堂守として永年仕へてゐた石井祖傳尼が保存する縁起書によれば、いまを去る五百餘年前三藩郡安武の城主として羽振りを利か